

**INTERVENCIÓN DE LA PRESIDENTA EN EL ACTO DE FIRMA  
DE CONVENIOS FEDER CON JEFE DE FILA NAVARRO**

4 de junio de 2012

Sr. Alcalde de Pamplona  
Sres. Firmantes de los proyectos  
Sres participantes en los mismos  
Sras. y Sres. Amigos todos

Este fortín de San Bartolomé, conjunto recién recuperado de las murallas de Pamplona, nos sirve de escenario para la firma de los nueve convenios FEDER de la 2ª convocatoria del Programa Operativo de Cooperación Transfronteriza España-Francia-Andorra, convenios cuyos proyectos cuentan con jefe de fila de la Comunidad de Navarra.

Estos proyectos suponen una inversión total próxima a los 16 millones de euros, de los cuales, 9,5 millones corresponden a socios navarros. Reciben una financiación de la Comisión Europea de 10,4 millones, de los que 6,2 corresponden a Navarra. Si a ello sumamos la participación de entidades navarras en otros proyectos de esta convocatoria con jefes de fila de otros territorios, veremos que la financiación que recibirá Navarra se aproximará a los 7,5 millones de euros. Estas cifras nos hablan por sí solas de la importancia que estos proyectos tienen para Navarra y para el conjunto de regiones que conforman la Comunidad de Trabajo de los Pirineos.

Estos proyectos materializan los frutos de la cooperación entre los distintos territorios de ambos lados de la frontera y potencian los beneficios que el trabajo en común nos aporta, permitiéndonos avanzar juntos y aprender del conocimiento de nuestros vecinos, al tiempo que generamos soluciones conjuntas ante problemas comunes.

Ese espíritu es precisamente el que viene persiguiendo la Comunidad de Trabajo de los Pirineos durante los 30 años transcurridos desde su creación. Y ahora, como Autoridad de Gestión del programa POCTEFA, encuentra una herramienta con la que puede involucrar a entidades públicas y privadas de todo nuestro territorio en la construcción de esta cooperación,

impulsando proyectos concretos con beneficios visibles y evaluables.

Concretamente, los proyectos que hoy impulsamos con estas firmas se refieren a asuntos tan diversos como la industria o el empleo; la investigación, el turismo o la cultura; el patrimonio, la eco-economía, o la formación, las TIC. En todos ellos se persigue siempre la innovación en los objetivos concretos de los proyectos y el mayor beneficio para los socios participantes. Estos objetivos provienen, precisamente, de la identificación de actores con fines coincidentes o complementarios en otras regiones, y del intercambio del conocimiento y el trabajo en común.

Esta firma supone el “pistoletazo de salida” para cada uno de estos proyectos, es decir, el inicio de un trabajo intenso y exigente para cumplir los fines que se persiguen, a través de una correcta gestión de las tareas que comprenden. Sabemos que no es sencillo impulsar nuevos proyectos, y menos cuando hay diversidad de socios de distintos lugares y países. Pero estoy segura de que este reto se superará con éxito y de la manera más fructífera para cada parte. Y este éxito concreto de los actuantes, será también un éxito para los territorios a los que pertenecen y para el conjunto de nuestra sociedad.

Felicito a todos los participantes en estos proyectos por la iniciativa que han tenido de convertir en realidad buenas ideas que repercuten en la creación de riqueza y de empleo, que es lo mismo que decir de progreso y bienestar, y que sirven además para estrechar lazos de colaboración empresarial y ciudadana entre las distintas regiones que compartimos el espacio pirenaico.

Agradezco la presencia de todos ustedes en este acto, tanto de los jefes de fila navarros, que son un ejemplo para nuestra sociedad, como de los participantes llegados de otras comunidades, a los que doy una efusiva bienvenida.

El esfuerzo de todos ustedes al impulsar estos proyectos nos marca un camino a seguir y nos ofrece ilusión y confianza para construir una sociedad mejor.

Muchas gracias